

民児協だより

入間市民生委員・児童委員協議会
入間市豊岡1丁目16番1号 入間市役所福祉総務課 TEL2964-1111

2019
6月15日

No.66

主な内容

- ◆ 民生委員全体研修
- ◆ 藤沢第二民児協の活動
- ◆ フードバンク・子ども食堂
- ◆ 児童福祉部会活動紹介、他



東京家政大学名誉教授
樋口 恵子先生

講演

「2040年 超高齢社会に向けた 私たちの構想」

平成30年11月21日(水)産業文化センターで、樋口恵子先生をお招きして、入間市民児協の全体研修会が開催されました。

来賓の入間市宮岡実福祉部長よりお言葉を戴きました。

約2時間、脚の状態があまり良くないのにも関わらず、立つたまでの熱い講演に、会場は大いに盛り上がりました。

地域包括ケアは「地産地消」

それぞれの地域の資源をうまく組み合わせて地域生活を支える。地域のサービスを地域に届ける。

老人と子どもの両世代は、地域から遠くには行かれないと。その人たちのケアは、地産地消としてできるだけ公平な形で、それぞれの地域で支えることだと思われる。地域の役割は、何よ

平成30年度入間市 民児協全体研修

りも人々のケアである。地域の中で再生産していくものと思う。一人ひとりの多様性を認めた上で、色々な立場の人たちに配慮する。関心を払う。

最近のテレビ番組では、医療・健康・食の安全等様々な情報をお届けています。

地域での食事会等、実例もたくさんあります。

孤食は長生きできない?様々な生活環境があり、難しいとは思いますが、歩いて行ける範囲に共食の場をつくる。一緒に食べます。

人生百年時代の中、高齢者でも働ける場があれば週一度でも、人に感謝され、役立つ仕事をしたいものである。

血縁でなくとも、支えられる

地域とは?高齢者や子どもが出会いやすい街づくりをつくりたい。家族のいる人が減っていく中、人間関係の中での触れ合いが大事になる。心身ともに癒される社会を目指したい。

藤沢第二民児協の活動

藤沢第二民児協は、入間市の

南東部にあり、人口8300人、3800世帯、高齢者世帯率・高齢者世帯独居率ともに入

間市ではトップです。民生委員・児童委員・主任児童委員合わせて、19名で日々、活動しています。

県外研修

一昨年、山古志村(当時)を訪問、中越地震での被害状況を「やまこし復興交流館」で研修しました。入間市でも様々な防災への取り組みをしています

配食

が、ここ藤沢地区では、各自主防災会を一つにまとめ、各勉強会、研修会等を開催しています。



敬老会

毎年、敬老の日前後の土曜日に東藤沢公民館で実施します。

ささえあい東藤沢

ささえあい東藤沢は、設立8年目を迎え、地域の皆様と共に活動を続けています。民生委員も一緒に活動し、

7月から約2ヶ月かけて、民

生委員が、自分の担当地域の皆さんにお声掛けさせて頂きます。

正月開催の落語会は、大会議室が満席となります。



子ども食堂

「食に困った子ども向けに、無料や安価で食事を提供する取り組み」として始まった「子ども食堂」ですが。今では居場所づくりとしても、全国的に広がりをみせています。

本年度埼玉県では、次世代を担う子ども食堂や無料の学習支援塾を、現在の160ヶ所から800ヶ所まで拡大させる方針です。



村野裕子 氏
代表の村野裕子さんにお話しを伺いました。

「子ども食堂不ツ

トワーケいるま」

は2018年4月に発足しました。

入間市内で活動する子ども食堂のお手伝いをしています。発足して間もないでの、わからないことが多い、毎月の会議では、いろいろ意見交換して、それぞれの活動の参考にしています。

入間市では現在7つの子ども食堂が活動しています。参加できるのは、子ども以外にも、子ども同伴の父母やおじいちゃん・おばあちゃんも大歓迎です。

最近子ども会や地域の催し、交流の

入間市民児協だより No.66

こども食堂ネットワークいるま

入間市の子ども食堂の状況について

代表の村野裕子さ

んにお話しを伺い

ました。

この子ども食堂の始まりは、青少年

活動センターでボランティア活動をしていて、「むささび食堂」のメンバーが、地域にも広げようと、東町公民館でひまわり食堂を開いたことでした。

その後、東町の力でやってみようとしている「むささび食堂」のメンバーにはとても感謝しています。

毎回、保育園、幼稚園、小、中学校に

声をかけています。子どもの居場所作り

で始めましたが、いつの間にか高齢者の

居場所にもなっています。最初は少人数

のボランティアの方がお手伝いしてくれました

ましたが、口コミでどんどん集まり、地

東町にこにこ広場

現在活動している子ども食堂のひとつ「東町にこにこ広場」の代表、山岡信幸さんにお話しを伺いました。



食の他に、学習支援、遊び、バザー、人形作りなどの工作、紙芝居などを同時に開いています。子どもたちは自由に遊べます。

学習をしている中学男子生徒は「地域の人と触れあえて楽しいです。また

マンツーマンで解るまで勉強を教えてくれるので有り難いです」と話してくれました。

山岡さんは「東町にこにこ広場」を

年3回から6回に増やしますと、張り切っていました。

機会が少なくなっています。子ども食堂では、皆が楽しく交流出来る場を提供しています。子どもは遊んだり勉強で始まります。

2019年3月現在、活動している子ども食堂は、ハッピーコミュニティ食堂、ムササビ食堂、東町にこにこ広場、あいくる・みんなの広場、久保稻荷なかよし広場、ふじさわキッチン

「ふじキチ」、宮寺・二本木地区「いたきまーすの会」。社会福祉協議会が、お問合せ等の窓口となっています。

域の異年齢交流の輪が広まりました。

地域の方々にお米や野菜の寄付をしたり、大人はお喋りをしたり。

かっています。ボランティアの女性達は、お喋りしながら食事を作るのが樂しくてボケ防止にもなるし、子ども達から「ありがとう」と言われると嬉しくて、また作りたくなるそうです。

「ありがとうございます」は魔法の言葉です。

地域の方々に援助や配慮を必要としていることを知らせることで、援助を得やすくなるよう、東京都が作成したマーケです。

ヘルプマークとは義足や人工関節を使用している方、内部障害や難病の方、妊娠初期の方など、外見から分かれて、また作りたくなるそうです。

いることを知らせることで、援助を得やすくなるよう、東京都が作成したマーケです。

ヘルプマーク



埼玉県では平成28年4月「埼玉県共生社会づくり条例」に基づく取組として始まり、平成30年7月23日に入間市でも県からの依頼を受け配付を開始し、平成31年1月までに250人を超える方に配付しております。

ヘルプマークを身に着けた方を見かけた場合は、電車・バス内であれば席をゆずるなどの配慮、困っているようであれば声をかけるなど、思いやりのある行動をお願いします。

ヘルプマークの配付対象者は義足や人工関節を使用している方、内部障害や難病の方、妊娠初期の方等です。希望する方に市役所障害者支援課窓口で配付しています。(簡単な聞き取りがあります)

児童福祉部会の活動紹介



毎月の役員会においては、各部会員が無理なく、楽しく参加できるよう心がけ活発な意見交換をしています。そんな会員の参加意識も上がり、出席率の向上にも繋がっています。

今後も会員同士の絆を深め、民生委員・児童委員の活動に努めてまいります。



毎月の役員会においては、各部会員が無理なく、楽しく参加できるよう心がけ活発な意見交換をしています。そんな会員の参加意識も上がり、出席率の向上にも繋がっています。

今後も会員同士の絆を深め、民生委員・児童委員の活動に努めてまいります。

① 児童福祉についての研修
② 日常的な子どもの見守り
③ 施設の視察研修

を目標に、会員一同日々活動しています。

平成30年度の活動においても、児童福祉について勉強したり、児童虐待サポート研修に参加し、全員の知識向上を図りました。

ふじっ子の会

9地区39名の委員で構成されている

当部会は、

- ① 児童福祉についての研修
- ② 日常的な子どもの見守り
- ③ 施設の視察研修

を目標に、会員一同日々活動しています。

昨年12月8日には、藤沢地区に住む男女25名の小学生が集い、深緑の大小6本のモミの木の飾り付けに挑戦していました。親子と言うよりも孫のような孫のような子供達に、民児協の皆さんのが寄り添いモミの木に飾る、折り紙や短冊の作り方、飾り付けを熱心に教えていました。短冊には夢・希望・目標が書きました。短冊には夢・希望・目標が書きました。

まず高齢者になつたら、自分の居住区の民生・児童委員が誰であるかを知つておくことが大切です。民生・児童委員は各市町村の人口に比例して人数が配置されています。分からなければ役所に連絡して教えてもらつともできます。

ここでいくつかの例を挙げてみます。
① 父親の認知症介護に不安と疲労が重なりイライラしていく父母亲を怒鳴ってしまう

将來認知症などの病気になつた際の財産管理が心配

最近横行しつつある新手の悪徳業者にはどのようなものがあるか

振込詐欺・オレオレ詐欺の被害にあつてしまわなか不安

覚えのないメールが携帯電話に度々送られて困っている

もし、これらの例に思い当たることがある、またはその他、毎日の生活の中で不安なことがある場合は民生委員に相談してください。特に⑤や⑥に該当する

スマスツリーは藤沢公民館、藤の台公民館、そして子供達の所属するそれぞれの小学校に飾られました。

高齢化社会への上手な対応

これから益々の高齢化と少子化のために民生・児童委員と主任児童委員が連携を深め、高齢化社会に対応する必要があります。

編 集 後 記

最近「共に生きる」とか「共生社会」ということばをよく耳にします。

高齢化が進むにつれて、福祉関係の費用が行政の財政を圧迫しています。このような状況のなかで「なるべく行政に頼らず、出来ることはお互いに助け合っていきましょう」という取り組みが入間市でも盛んに行われています。今回

はその中の「フードバンク」と「子ども食堂」を中心に取材しました。スタッフは全員ボランティア、誰かのためにお手伝いが出来る喜び、仲間と一緒に活動しながらの楽しいお喋り、いつかは自分もお世話になるかもしれないでのとう责任感、皆さん意欲的に取り組んでおられます。こうした輪がどんどん広がつていけば、安定した高齢化社会が迎えられる、と確信しました。

「民児協だより」は、今年から6月15日発行分は民生委員と関係機関のみ、12月15日発行分は入間市全戸配布に変更になりました。